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二中だより      １２月号 
清瀬市立清瀬第二中学校  【所在地】〒204-0024 清瀬市梅園 2－9－15 

        【電話】042-493-6312   

 

「文章を読む・書く」 

校長 荒川 徳子 

 

 令和元年が間もなく終わろうとしています。平成で始まり、令和で終わる 2019年。9月 10月には日本列島を猛烈

な台風・記録的豪雨が襲い、甚大な被害が出ました。暗いニュースの一方では明るいニュースもありました。日本

で初めてのラグビーワールドカップが開催され、初のベスト 8に日本中が沸き、私たちに勇気と希望を与えてくれ

ました。 

 さて先日、経済協力開発機構（OECD）の国際学習到達度（PISA）の結果が公表されました。理数系は上位を維持

しましたが、読解力に関しては著しく下がったという結果が大きく報じられました。新聞には興味深い内容がたく

さん載っていましたので、読んだ方も多いと思います。例えば「この公園には滑り台をする」「なぜこのような考え

が現実性をもちやすいのかを、解明が進んでいる」。この二つの文章はおかしいのですが、このような文章を書く学

生がいるということです。生徒の皆さんは何がおかしいのかわかりますか。 

先日あるセミナーに参加しました。普通のセミナーですと、正面に映し出されるパワーポイントの画面などを撮

ることは禁じられます。しかしそのセミナーの講師の方は「いくら撮っても構いません。」とおっしゃいました。そ

うすると私の周りの人はみんなスマホで撮り始めます。講師の方も「今撮ると、また撮ることになるので、もう少

し待った方がいいですよ。」と丁寧にアドバイスまでくださいました。しかし私はスマホで撮ることはせず、持参し

たメモ帳に必死に書き写しました。早く書かないと次のパワーポイントに移ってしまうので、字は決して美しいと

は言えません。他の人が読むのではなく自分さえわかればよいのだからと割り切ってひたすらペンを動かしました。

もちろんパワーポイント以外に講師の先生が話されてこれは大事だ、と思うことも付け加えて書いておきました。

周りを見ると私のような人はほとんどいません。みんなスマホで撮ることに夢中になっていました。話を聞きなが

ら、自分の手を実際に動かすことにより自分の頭にしっかり入ると私は信じていますので、極力そうしましたが、

図や表はスマホで撮った方がいいと思い、それだけはスマホで撮りました。 

今や何でもスマホに頼る時代になってきました。わからないことはすぐ検索できます。情報もすぐ手に入り、人

とも簡単に繋がれます。SNSの普及により単語や短い文や話し言葉で簡単にコミュニケーションも取れます。スタン

プを使えば簡単に感情を表してくれます。こう書いている私もスタンプをよく使います。しかし、しっかりとした

内容を相手に伝えるにはメールを使い、必ず読み返してから相手に送るようにしています。メールも使わない若者

が増えていると言います。年賀状も送らない、文章を書かない、略語でやり取りする、こういった現状を見るにつ

け、これからどうなっていくのだろうかと不安になります。 

本校の生徒は話をしっかりと聞きます。今年度お越しいただいた講師の先生方から「今までで一番よく聞いてく

れる生徒さんたちでした。」とお褒めの言葉をいただいています。人の話はしっかり聞ける生徒に育っています。で

は文章を読むこと、書くことはどうでしょうか。学校では毎日 8時 30分から朝読書をしています。毎日 10分です

が、これを毎日続けると 3年間でどのくらいになるのでしょうか。本を読むことによって得られることはたくさん

あります。読むということは思考することです。文章をたくさん読めば、書くこともできるようになるのです。そ

うすることにより、読解力もつきます。しっかり読むことができれば、「この公園には滑り台をする」「なぜこのよ

うな考えが現実性をもちやすいのかを、解明が進んでいる」のような文章は書かなくなりますよね。学校でも読む・

書く指導をしっかり行います。ご家庭でも本を読む、新聞を読む環境作りにご協力をいただければ幸いです。 

 



 

 

 

 

 生徒会が中心となり中央委員会を通して新しい「清瀬二中 SNS ルール」が決まりました。学校保健委

員会でも話題となったスマートフォンの使い方について、健康面以外のルールになります。ぜひご家庭で

も安全で安心できる使い方について確認をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月５日（木）に校医の先生方にお集まりいただき学校保健

委員会を開催しました。以下はその資料と校医さんのお話を抜粋

して掲載します。 

平成３１年４月～令和元年１１月末日までの来室状況 

内科 ５７１回 （昨年度 ５５６回） 

外科 ２９１回  (    ３８７回) 

計 ８６２回 （    ９４３回） 

 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 １０月 １１月 計 

内科 45 104 63 54 2 79 134 90 571 

外科 28 62 28 37 7 29 47 53 291 

計  73 166 91 91 9 108 181 143 862 

【養護より】 

健康診断の結果では、視力の１．０以上が見える割合が昨年度よりも減少していたので、スマホ利用の

影響が少しあるのかなと感じます。視力も歯科も受診率はあがったので、このまま治療を継続してもらい

たいです。 

来室回数は年々減少しています。落ち着いて授業を受けている生徒が多い一方で、精神的なことが影響 

して授業に出られず、保健室に来る生徒もいました。心身の状態が心配な生徒は、学校から内科校医の杉

本先生に繋ぎ、そこから専門の医療機関を紹介していただくケースもありました。 

校医さん・保護者の方のお話 

【内科 杉本先生】 

精神的なことが影響して保健室を利用する生徒さんには、ぜひ※教医協を活用してもらいたい。（※教育

学校保健委員会を開催しました 

学校 SNSルール 

清瀬二中 SNSルール 

① 午後９時以降は使用しない 

② 人が傷つくことは書きこまない 

③ 写真や個人情報を安易に載せない 

④ 知らない人とは関わらない 

⑤ リアルタイムでの投稿はしない 



委員会、学校、学校医が連携し、生徒の心身の症状に合った専門の機関へ繋ぐシステム） 

【眼科 佐々木先生】 

視力１．０以上が見える割合、男子は学年が上がるにつれて減っている。身長が急激に伸びるなど体格

の変化が影響することもあるかもしれません。最近はスマホ老眼という言葉も出てきているくらい、スマ

ホの影響で肩や首が凝ってしまうので、なるべく画面を目から離す、時々休憩をはさみ、遠くを見るよう

にすることをお勧めします。 

【耳鼻科 大塚先生】 

耳鼻科検診で見つかる異常はアレルギー性鼻炎と耳垢栓塞がほとんどです。耳垢栓塞の受診率はどれく 

らいですか？また、食物アレルギーでの対応は何人くらいいますか？ 

→耳垢栓塞の受診率は 37.5%、食物アレルギーで給食対応している生徒は９名です（弁当持参含む）。 

【歯科 加藤先生】 

学校の検診では歯列や顎関節症もみます。すぐに治療が必要でなくとも、後々むし歯や歯周病になりや 

すくなる場合もあるので、経過観察、受診をおすすめします。また、学校で歯のケガがあった場合、その

時は大丈夫でも、後で異常が出ることもあるので、一度受診すると安心です。 

【薬剤師 阿久津先生】 

学校薬剤師として、薬物や喫煙から子どもたちを守る様々な活動を行っています。また、最近近隣で交

通事故が起こったので、子どもたちが巻き込まれないよう様々な要望を出し、子どもたちの安全を見守っ

ています。 

【栄養士 鶴田】 

二中は給食の残菜率が多いのが課題です。市内で一番残菜の少ない中学の平均身長が、中１では二中の 

平均とあまり変わらないのに、学年が上がるにつれて二中より大幅に伸びているので、給食の影響もある

かもしれないと感じました。残さず食べてもらえるよう今後も工夫していきたいです。 

【保護者の会代表 森谷様】 

初めて参加し、保健室から校医の先生→専門の医療機関へと繋がることを知り、保護者として安心しま 

した。学校の花壇に花を植える活動をしており、生徒へのあいさつを継続していきたいです。 

 

 

 

 

１２月３日（水）に昨年度もお願いした能楽師であられる下平克宏氏と大槻崇充氏をお迎えして３年生

が日本伝統に親しみました。昨年度は「礼」から始まり「小鼓」体験など貴重な時間を過ごしましたが、

今年度は「東遊びの数々に～」をみんなで小鼓に合わせて歌ったあと、圓城寺さんが羽衣の着付けを体験

しました。最後は下平氏の「羽衣」を鑑賞しました。 

 

 

 

                                     

 

能教室（羽衣） 



１月の予定 

 

 

 

表彰されました 

「清瀬の１００冊」読書感想文コンテスト                                  

中学校の部 優良賞 

 髙柴 直希さん 

税の作文 

清瀬市教育委員会教育長賞     平島 季穂さん                                

一般社団法人青色申告会会長賞   宮﨑 祐季さん 

東京税理士会東村山支部支部長賞  齋藤 美咲さん 

税の標語 

清瀬市教育委員会教育長賞   千葉 楓太さん 

東京都立川都税事務所長賞   大塚 さゆりさん 

東京国税局間税会連合会入賞  根本 恭平さん 

薬物乱用防止ポスター 

 佳作 ボハンナン ジョシュア将さん 

    園城寺 和音さん 

    藤井 結さん 

薬物乱用防止標語 

 地区会長賞 武下 真唯さん 

 佳作 三澤 琉空さん 

    佐合 璃乃さん 

    中易 衣咲さん 

新体操 

 東京都中学校新体操競技 学年別新人大会 

 ２年生の部 ロープ 優勝 

  栗原 菜緒さん 

１ 水 元旦 

２ 木  

３ 金  

４ 土  

５ 日 学校閉庁日（終） 

６ 月 冬季休業日（終） 

７ 火 始業式 

８ 水  

９ 木  

10 金 避難訓練 

11 土  

12 日  

13 月 成人の日 

14 火  

15 水  

16 木 中央委員会 

17 金  

18 土  

19 日  

20 月 学校朝礼 専門委員会 

21 火  

22 水 私立推薦入試（始） 

23 木 1 年職場訪問 

24 金 英検 

25 土  

26 日 都立推薦入試 

27 月 都立推薦入試 

スキー教室前検診 

3 年給食無し 

28 火  

29 水 職員会議 

30 木  

31 金 都立推薦発表 

漢検 

学校事務より保護者の皆様へお願い 

今年度の第九回の給食費の引き落としが、１月６日（月）となっておりますの

でできましたら年内までに各ご家庭の口座への入金をお願いいたします。 

ご不明な点は、遠慮なくご連絡下さい。よろしくお願いいたします。 

頑張る二中生 

令和元年も保護者の皆様や地域の皆様、関係各所

の皆様のご理解・ご協力によりまして無事終えるこ

とができました。ありがとうございました。 

令和２年もどうぞよろしくお願い致します。  


